

# FEXCO

Cochabamba, Bolivia 14 de junio de 2023



## Atracción

Autos, para todo gusto y bolsillo

PÁG. 2



## Tecnología

MAX intenta salvar a la telefonía fija

PÁG. 3



## La Fexco Negocios comienza con mayor expectativa



Empresarios locales, nacionales e internacionales calificaron de exitosa la primera jornada de la Fexco Negocios (XXVII Rueda Internacional de Negocios), un espacio de 24 horas, dividido en dos días, en el que 300 empresas intercambian ofertas y demandas. Participan compañías de Argentina, Perú, Chile y Bolivia. La actividad comercial tiene como meta lograr 70 millones de dólares en intenciones de negocios hasta esta noche, cuando se baje el telón del evento.

TE OFRECEMOS LAS MEJORES ELECTROBOMBAS PARA CONSTRUCCIONES

GRUPO  
**SAN RAFAEL**

Central: Calle 25 de Mayo nº 580  
entre c/Ladislao Cabrera y Calama  
76920124 - 69254136

**BOMBAS SUMERGIBLES PARA TUS PROYECTOS**

613686

# Empresas ofertan automóviles de alta gama, híbridos y de trabajo

**Ofertas.** Las automotrices ofrecen descuentos, crédito directo, accesorios de regalo y otras ventajas

REDACCION CENTRAL  
Laura Manzaneda

Las empresas automotrices presentan en Fexco lo último en autos híbridos, de alta y mediana gama, además de una variedad de vehículos de trabajo de diferentes marcas y fabricantes.

En la Fexco, las automotrices presentaron al menos 12 modelos nuevos de diferentes marcas y características, destinados a resolver las necesidades de sus clientes.

Imcruz presentó la nueva Suzuki Ertiga, que tiene sistema híbrido. Se trata de uno de los primeros introducidos al mercado boliviano.

Es una motorización sostenible y eficiente, con 103 caballos de fuerza, cuya principal característica es que la energía de desaceleración se utiliza para generar electricidad, durante la aceleración, cuando el consumo de combustible es alto, la electricidad almacenada permite que el motor eléctrico ayude al motor a gasolina, lo que reduce el consumo de combustible.

Chevrolet presentó el nuevo Silverado Trail Boss Z71, uno de los vehículos más poderosos de la marca, con su motor de 5.3L V8 y su gran capacidad de arrastre para actividades de trabajo y la aventura.

Peugeot presentó la 3008 Black Pack Edition. Es una nueva serie limitada Black Pack y apuesta por los detalles en negro para dar un aspecto aún más deportivo en su versión GT, la más equipada. Posee el alerón trasero y el embellecedor superior de las puertas en negro brillante, también en la parte frontal el logo del león y las letras de la marca.

Citroën presentó la C5 Aircross. El motorizado tiene un estilo moderno y dinámico y se ha desarrollado para presumir su elegancia en la carretera.

Además, Nissan exhibe la tercera generación de la nueva Qashqai, destaca por su diseño, imponente, pero con finas líneas que le aportan elegancia y modernidad. Adicionalmente, el modelo tiene un equipamiento de seguridad y tecnología superior al de otros vehículos de su segmento.

Las empresas además presentaron vehículos de carga, transporte de bebidas, alimentos, de pasajeros, que son demandados por diferentes empresas y sectores productivos del país.

Por su parte, SACI presentó el nuevo camión mediano Miller de la marca Foton, un vehículo que mantiene un importante entre resistencia, calidad y confort.



La Suzuki Ertiga, con sistema híbrido. LOS TIEMPOS



La nueva Chevrolet Silverado Trail Boss Z7. LOS TIEMPOS

## Emprendimientos de mujeres y jóvenes buscan oportunidad comercial en Fexco 2023

Gracias a una iniciativa financiada por la Unión Europea, unas 70 mujeres y jóvenes emprendedores participan en la Fexco 2023.

La mayoría de éstos son emprendimientos que surgieron tras la pandemia y recibieron apoyo de varias ONG.

Los emprendimientos son de los rubros de agricultura, apicultura,

producción de alimentos y sus derivados, gastronomía, confección y textiles, bisutería, entre otros.

Éstos provienen de los municipios de Quillacollo, Colcapirhua y Cercado, en Cochabamba; Entre Ríos, Padcaya y Yacuiba, en Tarija; La Pazy y El Alto.

La organización Emprender busca promocionar en Fexco los

productos y servicios de jóvenes y mujeres emprendedores, quienes han sido beneficiados con talleres sobre resiliencia empresarial, desarrollo de capacidades digitales y empresariales, plan de negocios, diversificación y desarrollo de productos y fortalecimiento de habilidades blandas.

Emprender también los apoya con la posibilidad de acceder a mercados físicos y virtuales, a través de su incursión en el comercio electrónico. El estand de Emprender está en el sector A-17 del área externa.



Emprendimientos apoyados por la Unión Europea. LOS TIEMPOS

**AUTOS**  
Importadoras ofrecen varias ofertas sólo por la feria.

REDACCION CENTRAL  
Los Tiempos

**A**l parecer, en lugar de pasar al olvido, la telefonía fija volverá a cobrar vigencia gracias a la aplicación llamada MAX, la cual permite recibir en el celular las llamadas que ingresan al teléfono fijo. MAX es una de las muchas novedades que la Cooperativa de Telecomunicaciones Cochabamba (Comteco) presenta en la Feria Exposición Internacional de Cochabamba (Fexco) 2023.

De acuerdo con Marcelo Durán, jefe de Marketing de Comteco, a partir de la fecha, los socios de la cooperativa de los cochabambinos y usuarios que tienen una línea fija podrán atender las llamadas que ingresen a la misma en su aparato móvil, así se encuentren en la calle, en otro departamento del país o al otro lado de mundo. Lo único que se requiere es que el celular tenga conexión a internet.

“Muchos de los ciudadanos decidieron dar de baja su teléfono fijo, asegurando que ya no les sirve; en cierto modo, eso es verdad, y es posible que actualmente la mayoría de los socios y usuarios ya ni siquiera den el número de su teléfono fijo a sus amistades, vecinos o colegas de trabajo, esto debido a que no están

# La aplicación MAX llega para salvar la telefonía fija

**Tecnología. Las llamadas a su teléfono fijo las puede recibir en su celular.** Es una de las novedades en la Fexco

10

**bolivianos es el costo mensual de la aplicación que busca darle valor agregado a la telefonía fija. Además, hará que los socios y clientes de Comteco le den mayor uso a su línea**

constantemente en su domicilio. Pero eso va a cambiar, porque en esta Fexco estamos presentando la aplicación MAX”, detalló Durán.

**Costo de la aplicación**

Para la habilitación de este servicio,

el titular de la línea fija debe pagar 7,50 bolivianos, y un costo mensual de 10 bolivianos. La aplicación puede ser instalada hasta en cinco celulares simultáneamente, eso quiere decir que los miembros de la familia también pueden contestar las llamadas entrantes al teléfono fijo de un domicilio o de una oficina.

“Lo único que se requiere para el funcionamiento de la aplicación es que el celular esté conectado a internet. Con este servicio, los socios y clientes de Comteco pueden seguir dándole uso a su línea fija”, añadió.

Ésta es una aplicación que le dará un valor agregado a la telefonía fija y será de gran beneficio para las empresas e instituciones que aún hacen uso de la línea fija.



Una muestra del teléfono fijo y un móvil, ahora ambos se fusionan.

JOSÉ ROCHA

**FeXco 2023**  
**MARCA TU SUERTE**

**SUZUKI**  
NEW CELERIO  
GLX MT

**MAZDA**  
MAZDA 2  
SDN 2023

**RENAULT**  
NEW KWID  
OUTSIDER MT 2023

**CHEVROLET**  
ONIX  
LT MT 2023

**CHANGAN AUTO**  
NEW ALSVIN  
LUXURY

**JAC**  
JS2  
INTER SMART 1.5 MT 2024

Visítanos en la **FeXco** del 7 al 18 de Junio y participa del sorteo de un OKm.  
Elige uno de los 6 modelos de IMCRUZ CENTER.  
**¡LA SUERTE ESTA DE TU LADO!**



Conoce todos los términos y condiciones en <https://www.imcruzcenter.com.bo/fexco-2023-marca-tu-suerte>  
Periodo de participación del 07/06/2023 al 18/06/2023  
Periodo de duración del 02/06/2023 al 30/06/2023





# TOYOSA

## VISITA EL STAND

DE LAS MEJORES MARCAS  
DEL MERCADO EN



**¡TE ESPERAMOS!**

**DEL 7 AL 18 DE JUNIO RECINTO FERIAL ALALAY**



facebook.com/TOYOTA BOLIVIA



CONTACT CENTER  
**800-17-5200**



www.toyota.bo